

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 59 (1986)

Heft: 6

Artikel: Die neue Truppen- und Kursunterkunft der Gemeinde Wallisellen

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-519150>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die neue Truppen- und Kursunterkunft der Gemeinde Wallisellen

Als ein gutes und gelungenes Beispiel einer Truppenunterkunft gemäss den neuen beschriebenen Richtlinien des Schweizerischen Gemeindeverbandes, stellt die am 26. April 1986 eingeweihte Truppen- und Kursunterkunft der Gemeinde Wallisellen (ZH) dar.

Zur Verwirklichung eines Projektes für eine neue Truppenunterkunft braucht es heute sehr viel. Seit vielen Jahren verursachen militärische Einquartierungen in der Gemeinde Wallisellen eine Reihe von Problemen: Unterkünfte mussten mit viel Aufwand improvisiert werden, Turnhallen standen ihrem Zweck nicht mehr zur Verfügung, der Schulbetrieb wurde gestört usw. Auch für die Truppen war Wallisellen kein idealer Unterkunftsart, denn die verschiedenen Räume lagen im ganzen Dorf verstreut. Diese Zustände werden sich nun grundlegend ändern.

Am 26. April 1986 wurde nun die Truppen- und Kursunterkunft an der Föhrlibuckstrasse 10 eingeweiht. Das ehemalige Bauernhaus – zum grösseren Teil neu erstellt, zum kleineren Teil

saniert – ist mit einem Kostenaufwand von rund vier Millionen Franken für diesen Zweck hergerichtet worden. Hier stehen alle für eine übliche militärische Einquartierung erforderlichen Räume zur Verfügung: nicht nur vollständig und zweckmässig eingerichtet, sondern auch ansprechend gestaltet. Die Architektur des Hauses passt sich dem Ortsbild in idealer Weise an und vermeidet, dass das erhebliche Bauvolumen dominant in Erscheinung tritt. Mit diesem Haus leistet die Gemeinde nicht nur ihren Beitrag zur Landesverteidigung; mit der Aufnahme von entsprechenden Kursgruppen können die vielfältigen kommunalen Sportanlagen zusätzlich aktiviert werden. Daneben bietet der Essraum mit der gut eingerichteten Küche den Vereinen eine weitere Möglichkeit für Anlässe. Priorität wird jedoch immer der eigentliche Zweck des Gebäudes behalten, nämlich die Einquartierung von Truppen. Wenn die Soldaten auch noch von der Bevölkerung freundlich aufgenommen werden, kann es ihnen in Wallisellen an nichts mehr fehlen.

Die neue Truppenunterkunft der Gemeinde Wallisellen.





Die neue Truppenunterkunft Wallisellen

Ein heller Speisesaal lädt zum Essen ein.



Truppenküche mit praktischer Innenausstattung.



Ein Schlafraum mit Effektenschränken.